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 皆さんこんにちは、先週は文化の日ということで休

会としました。私は商工会議所主催の人吉オープンゴ

ルフに参加、結果は今季最悪のスコア、賞品は参加賞

の柚子胡椒のみでありました。 

 翌日からゴルフ愛好会の鹿児島遠征に行って参りま

した。前日の反省を生かして、初日優勝することが出

来ましたことを大変喜んでおります。2日目はゴルフ3

連チャンの疲れが出て8位と振るわず、優勝は（後ほ

ど）中川理事が同スコア年齢勝ちを収められました。

ご協力頂きました皆様本当にありがとうございまし

た。そしてお疲れ様でした。  

 11月はロータリー財団月間ということで、増田委員

長にご活躍頂くことになりますので、よろしくお願い

致します。ロンドンに留学中の吉本君からの第１回レ
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ポートも届いているようですので、機会があればご

紹介下さい。また、来週には先月できなかった米山

月間卓話を計画しておりますので奨学生のお話を楽

しみにして頂ければと思っております。 

 さて、会長の時間で初めてではありますが、私の

事業の話をさせて頂こうと思います。タクシー業界

の厳しい話しで涙なしでは聞かれないこととなりま

すが、しばらくお聞きください。 

 皆さんは「自家用ライドシェア」という言葉を聞

かれたことがございますか？先月10月27日の国会予

算委員会において、小泉進次郎元環境大臣の質問に

対して、岸田首相が「今さまざまなニーズを考える

と、ライドシェアの制度を本格的に考えないといけ

ない」と表明したのです。自民党タクシー議員連盟

との議論もなされないままの発言は大きな混乱を招

きました。ライドシェアの定義は、一般的に携帯ア

プリなどで自家用車のドライバ―と利用者をマッチ

ングさせ輸送サービスを提供するものであります。

いわゆる白タク行為なのです。なぜこのような事態

になったのでしょうか。それは都会でのタクシー不

足が原因なのです。正確に言うと高齢化やコロナ禍

で退職した運転手の戻りが悪く、タクシーはあって

も、運転するドライバーがいないということなので

す。ドライバーがいなければドライバ―を募集し養

成すれば良いのです。養成すれば良いと簡単に言い

ますがこれが厄介な訳で、この厄介な規制を緩和す

るのならば、現在より免許の取得が容易となり、ド

ライバーが入りやすくなると思うのです。 

その規制をご紹介したいと思います。 

 まず、タクシー乗務員になるためには、二種免許

が必要です。業界には二種免許撤廃論者もおります

が、私自身、二種免許は必要だと思っています。問

題なのは日本全国のどこの自動車学校でも二種免許

が取れる訳ではないということです。もちろん人吉

球磨3社の自動車学校でも二種免許が取得できるわけ

ではないのです。わざわざ3号線沿いの八代ドライビ

ングスクールまで1時間かけて行かなくてはなりませ

ん。学校では21時間の技能教習と19時間の学科講習
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があります。技能教習は1日2時間までの決まりがあ

りますから、卒業までは軽く1か月の期間が必要とな

ります。その費用が一人約21万です。また卒業試験

として自動車学校で実技試験のみで学科試験をして

くれません。ですから実技試験に合格したら熊本の

免許センターまで学科試験を受けに行かなくてはな

りません。朝8時30分の受付に間に合わせるために

は、人吉を7時には出ないと間に合いません。子育て

中の若いお母さんなら、子供を保育園に預けて行く

のも苦労します。1回で合格するのなら良いのです

が、2回3回となると挫折しそうになるのです。 

 それでもどうにか合格していよいよタクシーに乗

るか！というと次は、熊本県タクシー協会での初任

運転者講習が2日間、朝9時から夕方17時まで開催さ

れます。繰り返しになりますが、子育て中のお母さ

んには無理な話なのです。 

 2日間の講習が済み、1週間すると、乗務員証が

送って来ますから、その間は運転できません。従っ

て社内での研修となるのです。ようやくお客様を、

お乗せすることができるようになりますが、一人前

になり、まともな給料がくるまでには、個人差はあ

りますが時間がかかりますね。 

 熊本県のタクシー協会での研修の改革は国土交通

省の関係、自動車学校改革は警察行政関係と省庁を

跨ぐため、多面的に議論しなければならないので

す。タクシーが不足するから急に「別のモノを」検

討するのは、正しい判断ではないような気がしま

す。もっと規制、規則を改革することが先にあるよ

うな気がします。 

 先ほども述べました自動車学校改革は、少子化で

免許人口が減少し、自動車学校も生産性を上げるた

めに、ご苦労されていると思います。全く運転出来

ない方を運転できるまでに育てる技術をお持ちの自

動車学校ですから、二種免許は運転できるものばか

りが受けに来るわけです。法令運転を思い出させる

だけでいいわけです。どこの自動車学校でも普通二

種免許は取得が可能だと考えています。 

 しかし、現在は二種を教習するためには、新たな

指導員が必要で、資格をとるたには投資が必要に

なってくるから二の足を踏まれるわけなのです。現

状の自動車学校のままで二種の教習が実施できるよ

うになれば、人吉球磨の自動車学校も収益が上がる

訳です。ライドシェアを導入することになれば、自

家用車を運転する者は必ず二種免許を取らせるべ

き。代行運転のお客様の車を運転するドライバーで

さえ二種免許を持っている訳ですから当然。予算委

員会で松村国家公安委員長の出番はありませんでし

たが、与党も野党もなぜ自動車学校改革を言わない

のだ。触りたくない何かがあるのでしょうか。私は

いいことばかりのようにしか見えませんけど。 

 また運輸局関係のタクシー協会での2日間の対面で

の講習会もオンラインでできるはずです。コロナ禍

でも対面で講習会をやっていたのはタクシー協会だ

けだったのではないでしょうか。女性の新しい職場

として、女性の日勤者を増やして行きたいと「女性

ドライバ応援企業を推進」する国交省ならば、女性

ドライバーを増やすためには、避けて通れない問題

であると思うのです。すぐにでも講習のオンライン

化を進めていただきたいと思います。 

 最後になりますがタクシー業界は法律に守られた秩

序ある業界です。自動車六法に則り多くの法令、規則

を遵守しています。一部の声の大きい議員が言ったか

らと言って、それを簡単に認める訳には行かないと思

います。与党のタクシー議員連盟とも、自民党が野に

下った時でも応援したタクシー協会ですから、良い解

決方法が見つかることを信じて、本日の業界の一大事

「ライドシェア問題」を結びとさせて頂きます。 

本年度人吉ロータリーのテーマは「コ・クリエーショ

ン（共創）復興の希望を生み出そうです。会長の時間

を終わります。 

 

  幹事 小笠原賢治 

   

 ≪理事会承認事項≫ 

１号議案 台北稻江ＲＣ創立37周年記念式典訪台の件      

 故有村パスト会長のパートナー有村政代様がお礼を  

 兼ね参加をされます。有村政代さんの同行者として 

 松尾さん(ｺﾝｼｪﾙｼﾞｭ）の同行を承認 

２号議案 年次総会開催日を12/1から12/8へ変更     

≪連絡事項≫       

・11月ロータリーレート １ドル149円  

・地区ホームページへガバナー月信１１月号の掲載 

・九州４地区合同公共イメージ向上事業報告とお礼お 

・シンガポール国際大会のご案内 

・財団ニュース１１月号 

・くまもと被害者支援センターシンポジウム開催案内 

・指宿ＲＣ週報   

次週の例会予定  

11/17 あゆの里12：30～ 米山奨学生招待卓話 

 
  
   委員 吉野孝治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【親睦委員会】     委員長 新堀純子 

              

【ゴルフ愛好会】      運営委員会 竹長一幸 
  
１１月４日(土) 溝辺カントリークラブ  

  北会長杯 第４戦 優勝  北昌二郎 会員 
     ワンオンチャレンジは 1,600円でした。 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 1名 

出席義務会員数 47名  

欠 席 者 数 17名 
 

出 席 者 数 30名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(0) 会場(30) 

            １１月結婚祝い 

  片岡啓一会員 １日    安達玄一会員 ２日 

 浅野 強会員 ２日  塚本哲也会員 ３日 

 松下哲也会員 ７日  本田 節会員 11日 

 有村知洋会員 17日  北昌二郎会員 18日 

 浦田繁喜会員 21日  竹長一幸会員 23日 



１１月５日(日) 蒲生カントリークラブ  

  北会長杯 第５戦 優勝  中川貴夫 会員 
     ワンオンチャレンジは 3,000円でした。 

 

 

 

【社会奉仕委員会】     委員長 新堀純子 

 人吉ＲＣチャレンジカップ陸上競技大会 

   11/11（土）集合時間と駐車場について 

 人吉ＲＣ会員は多良木総合グランドに８時集合 

 人吉ＲＣ会員駐車場は指定の場所へ（２ヵ所） 

  

【ご案内】          渡辺洋文会員 

 人吉高校100周年記念事業 記念授業聴講ご案内 

 人吉ＲＣ第1回交換留学生Winky White君は僕の同

級生ですが、明日11日同窓生代表で講演をするそう

です。是非聴講いただければと思います。詳しくは

配布チラシをご覧ください。 

 

【雑誌委員会】 

   ロータリーの友１１月号紹介       

               委員長 春木 顕 

ロータリーの友11月号の紹介です。 

 横組み4ページのRIゴードンＲ．マッキナリー会長

のメッセージから。今月は中東と北アフリカ地域の

平和構築を支援する新たな第一歩を踏み出すそうで

す。平和構築活動の認知度を高める行事としてトル

コに誕生するロータリー平和センターの調印式で

す。 

 会長は「平和とは粘り強く実践していくものであ

り、希望が根付くための土壌です。しかし、あらゆ

る旅路と同じように一歩ずつ進んでいく必要があり

ます。この一歩を、共に歩んでいきましょう。」と

今月のコラムを結ばれています。 

 7ページからはロータリー財団月間の特集「チャレ

ンジ！グローバル補助金プロジェクト」です。 

 このグローバル補助金プロジェクトは「最低予算3

万ドル」「内容は持続可能で、測定可能なもの」

「海外のクラブと協力して」といった高いハードル

が設定されたプロジェクトです。8ページにはこの補

助金の申請ガイドが、グローバル補助金の解説と共

にまとめられています。また9ページ枠外には、その

他のロータリー財団の補助金として「地区補助金」

「大規模プログラム補助金」「ロータリー災害救援

補助金」も紹介されています。 

 10ページからは実践例が4つ。10ページのCASE１で

は柏南RCがケニア・ティカRCと実施した母子の健康

事業。きっかけや相手国クラブを見つけた経緯も含

めてまとめられています。12ページのCASE２は京都

洛東RCが台湾・斗六北區RCと行ったアマガエル保護

を通した持続可能な環境保護活動。14ページのCASE

３は保原RCがルワンダ・キガリ-ヴィルンガRCとの水

と衛生問題の改善および経済と地域社会の発展分野

の活動。16ページのCASE４では台湾・台北芙蓉RCが

東京サンライズ汐留RCと行う大田区のシングルマ

ザーへの食育と就労機会の拡大を目指した活動。こ

れら4つのどの実践も、これからチャレンジを考える

クラブの参考にできるよう、良かったことと課題と

感じたことも挙げられています。 

 20ページの座談会「トレーニングからラーニングへ

～見直される学びのあり方～」ではトレーニングと

ラーニングの違いや、23ページには研修という言葉か

らラーニングという言葉と内容の見直しに合わせた

「クラブ研修リーダー」から「クラブ・ラーニング

ファシリテーター」への変更のように、2023年7月か

らの役職名の変更の紹介、25ページにはラーニングセ

ンターを活用しようという呼びかけられています。こ

の中では「老舗とロータリーに共通すること」という

内容が興味を引きました。 

 縦組み4ページには、NPO法人国連UNHCR協会職員で

ロータリー財団学友の中村恵さんの「UNHCRの上司、

そして財団奨学生の先輩『緒方貞子さん』」。 

 UNHCRとは国連難民高等弁務官事務所のことで、こ

の第８代弁務官を務められた緒方貞子さんの命日にち

なんだ講演の要旨が今回の内容になります。現在は

「就職難民」といった言葉が使われるようになりまし

たが、その難民について広く日本人に知らせた一人が

湾岸戦争からの緒方さんの活動だったのではないで

しょうか。そんなことを思い返しながら、興味深く読

みました。しかもその緒方さんが財団奨学生だったと

いうことに驚きました。後半には「世界を横につなぐ

組織がロータリーの役割」ということを、現在のウク

ライナ侵攻といった状況を踏まえてお話しされていま

す。 

 9ページには、多くの方が知っているであろう「菊

正宗」社長、大阪RCの加納治郎右衞門さんの紹介で

す。日本酒がお好きな方もそうでない方も、ブランド

をどのように活かしていくのか、発展工夫していくの

か示唆を得られる内容です。 

 それでは今月も14・15ページ最下段から一句紹介し

て、ロータリの友11月号の紹介を終わります。 

 「風邪気味だ 今日は病院 止めとこう」 

        （神奈川東 山本幹夫氏） 

 

【プログラム委員会】 

 

       

 

 新入会員の吉沢と申します。例会への参加も今回で

４回目ということもあり、皆様のお顔と名前もまだま

だ一致していないような状況で大変緊張しておりま

す。聞きづらいお話しになりましたら何卒ご容赦願い

ます。 

 まずは、自己紹介という事で、私の略歴についてお

話しさせていただきます。生まれは埼玉県ですが、父

親が転勤族だったこともあり、小中学校を愛知県名古

屋市で過ごし、高校・大学は大阪府豊中市で学生生活

を送りました。小・中・高そして大学でも体育会サッ

カー部に所属して日々練習に明け暮れておりました。

とは言っても特に輝かしい実績がある訳では無く、大

学の4年間は公式戦には一度もベンチにすら座ること

  吉沢 雅人 会員                

 2023年10月13日入会               

 職業分類；相互保険業               

 明治安田生命 人吉営業所 



もありませんでした。それでもよき仲間に出会い、最

後まで辞めずに腐らず続けたことだけが自慢です。 

 大学を卒業して1997年（Ｈ.9年）に合併前の安田生

命に入社しました。指導担当等を経て、初めて営業所

長職に就いたのが、2002年（Ｈ.14年）私が28歳の時

です。営業所長初場所が広島県広島市、明治生命との

合併後の本社勤務を挟んで、山形県酒田市、高知県伊

野市、福岡県福岡市（天神）、福岡県北九州市（小

倉）、茨城県石岡市で営業所長をさせていただき、直

前は石川県金沢市で支援担当を経て、昨年10月より7

場所目の営業所長として人吉に赴任して参りました。 

「転勤は大変ですね・・・」と言われることも多いで

すが、その土地その土地の人々の人柄、文化、気候、

名所、おいしい食べ物等、ちょっと旅行で訪れただけ

では触れることができない体験を沢山出来たことは私

にとってはとても大切な財産となっています。 

現在、妻と高校2年生の長男が、妻の出身地である福

岡県で暮らしており、私自身は単身生活をしていま

す。私のちょっとした自慢は、単身生活を始めてか

ら、ちゃんと自炊をしている事です。週末に一週間分

の食材を買い込んでまとめて一気に調理し、平日の夕

食分は小分けして冷凍しています。なので週末は割と

家事で忙しいのですが、40分～50分のランニングは欠

かさず続けていることと、せっかく人吉に住んでいる

ので、時々あちこちの温泉巡りをしております。 

 

 さて、今回の卓話にあたり、大先輩の皆様を前にし

て何かお役に立てるお話しができるかと考えてみまし

たが、私の本業に関係する事以外には何も思いつきま

せんでしたので、生命保険とも関係の深い「相続」に

ついて少しだけ情報提供をさせていただければと思い

ます。ごくごく基本的なお話ですので、銀行の支店長

様や同業の方々、また相続について色々勉強されてい

る方々には、それくらいのことは知ってるよ・・・と

いう話かもしれませんが、そこは何卒ご容赦願いま

す。 

 まず、2015年の相続税法改正により、相続税の基礎

控除が従来の「5000万円＋1000万円×法定相続人数」

から「3000万円＋600万×法定相続人数」へと４割削

減されたことにより、今まで相続税対策が不要と考え

ていた方も対策が必要となり、熊本国税局管内におい

ても、亡くなった方のうち課税対象となった方は、改

正前と比べると約2.3倍の4.2％となっています。 

一方で、生命保険の死亡保険金には、前述の基礎控除

とは別に「生命保険」の非課税限度額があり、「500

万円×法定相続人数」までは相続税が非課税となりま

す。にもかかわらず、相続税を申告した人のうち死亡

保険金の非課税限度額を超えた金額を受け取った人は

27.3％のみと活用が不十分なことがわかります。 

今では健康状態の告知が無く一時払で加入できる商品

もございますので、どこの金融機関で加入するかは別

として、この「生命保険」の非課税限度額までは現金

を生命保険に換えて持たれることをお勧めいたしま

す。 

 その他にも生命保険の特徴としては、①相続発生後

速やかに現金化できる、②受取人を指定できる、③死

亡保険金は受取人固有の財産として遺産分割協議の対

象外となる、等がございます。 

 また、既に活用されている方もいらっしゃると思い

ますが、相続対策としての「生前贈与」があります。 

「相続財産の圧縮」や「財産の分割」を目的として生

前贈与を行うわけですが、2015年の税改正をまたいで

生前贈与を行う方は約1.3倍に増加しています。 

贈与税の課税方法は大きく分けて「暦年贈与」と「相

続時精算課税」がありますが、2024年1月から税制改

正が予定されています。 

 主な改正内容としては、まず「暦年贈与」について

は、相続発生時に相続財産に贈与財産を加算する期間

が、相続開始前3年以内から7年以内に段階的に拡大さ

れます。 

 次に「相続時精算課税制度」については、今までの

ように課税期間を繰り延べるだけでは無く、受贈者１

人につき年間110万の基礎控除額が創設されます。 

 どちらを選択するのが有利なのかはケースバイケー

スですが、今回の改正により「暦年贈与」を選択する

のであれば、今まで以上に早く始める必要があります

し、「相続時精算課税制度」のメリットが増えたこと

により、利用者が増えるものと考えられます。ただし

「相続時精算課税制度」で贈与課税を相続課税に転化

できる特別控除額は2500万円までであり、一度選択し

た場合は「暦年課税」に戻すことはできない為注意が

必要です。 

 最後に一つだけ宣伝になってしまうのですが、来週

11月15日（水）10時より中小企業大学校にて、東京よ

り税理士の先生を講師としてお招きして、弊社主催の

「そうぞくセミナー」を開催します。 

 この「そうぞくセミナー」の「そうぞく」がひらが

な標記となっているのは、「相続」と「争族」という

2つの観点から実例を交えたお話を聞いていただける

内容となっているためです。まだ、お席に余裕がござ

いますので、もしご興味を持たれている方がございま

したら、駆け込み参加も可能となっていますので是非

私までご連絡をいただければと思います。 

 以上で私の卓話を終わりますが、大変な緊張の中最

後まで何とかお話をすることができほっとしておりま

す。これからも皆様にご指導いただきながら、頑張っ

ていきたいと思っておりますので、何卒よろしくお願

いいたします。ご清聴ありがとうございました。 

 

 【寄付カード】         

〈ニコニコ箱委員会〉 

・井手会員 明日のチャレンジカップ欠席します。 

 申し訳ありません。ごめんねします。    

・竹長会員 結婚のお祝いをいただきありがとうござ 

 います。                 

・浦田会員 結婚祝を頂きました。ありがとうござい 

 ます。                  

 

〈人吉ＲＣ奨学基金委員会〉 

・片岡会員 56年目の結婚祝ありがとうございまし 

 た。2人共 よたよた,よろよろしながら老後生活を 

 送っております。             

 

 

       点 鐘   北 昌二郎 会長 

 

 


